

## CV Abreviado

**Mag. MARISA C. SAGUA**

Magister en Gestión Ambiental del Desarrollo Urbano (GADU) por la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño (FAUD) de la Universidad Nacional de Mar del Plata (UNMDP). Licenciada en Geografía y Profesora de Geografía por la Universidad Nacional del Sur (UNS). Categoría II (dos) en el Programa de Incentivos (2009). Posee cargo de jefe de Trabajos Prácticos con dedicación exclusiva en Investigación y Docencia, con lugar de trabajo en el Instituto del Hábitat y el Ambiente (IHAM) y en la Cátedra de Urbanismo de la FAUD UNMDP.



En el marco de la gestión y el funcionamiento de la Maestría GADU, posee cargo de jefe de Trabajos Prácticos con dedicación simple, desempeñándose como Vicedirectora de esta carrera de posgrado desde febrero de 2020, bajo la dirección del Mag. Arq. José María Zingoni y el Comité Académico conformado por: Mag. Guillermo Bengoa, Dra. Laura Zulaica y Dr. José Dadón, al que se incorporan recientemente la Dra. Clara Karis y la Dra. Gabriela Calderon.

Participó activamente en la presentación para el proceso de acreditación y evaluación de la carrera Maestría GADU ante CONEAU. En diciembre de 2021, la carrera Maestría GADU resultó acreditada por 6 años y categorizada B (Resolución CONEAU Nro. RESFC-2021-333-APN-CONEAU#ME) con fecha 8 de septiembre de 2021.

Integra el cuerpo docente de esta carrera de posgrado, desde las primeras cohortes. Actualmente es docente responsable en el dictado de los Talleres de Proyecto, junto con los docentes que se mencionan a continuación: Taller de Proyectos 1. Problematicación y Diagnóstico de situaciones ambientalmente críticas (Mag. M. Sagua, Dra. G. Calderón); Taller de Proyectos 2. Análisis de Gestión, Viabilidad de Mejoramiento y escenarios alternativos (Mag. G. Curtit, Mag. Sagua), y Taller de Proyectos 3. Proposición de modelos de gestión (Mag. Zingoni, Mag. M. Sagua).

Cabe señalar, su reciente participación en el 1er Taller Latinoamericano de Investigación y Posgrado del Arquisur, en carácter de comentarista, que tuvo lugar en la UBA en octubre de 2024, destinado a estudiantes de maestrías y especializaciones en etapa de desarrollo de su trabajo final o tesis.

En su formación académica cuenta con Cursos de posgrado y capacitaciones extracurriculares de carácter nacional e internacional, vinculado a organizaciones como: Lincoln Institute of Land Police, Fundación México-Estados Unidos para la Ciencia, Global Environment Facility, Inter American Institute for Global Change Research, Midwest Association for Latin American Studies, entre otros, que permitieron fortalecer el desarrollo de sus actividades en la

docencia e investigación. Varios de los cursos han sido posibles con becas obtenidas de las instituciones patrocinantes de otros países.

En el área de investigación cabe mencionar sus inicios como becaria de UNMDP y a continuación becaria de CONICET. Posteriormente ha transitado el rol de integrante, codirectora, y directora de proyectos de investigación. En la actualidad es directora de sucesivos proyectos de investigación de I+D otorgados y acreditados por Secretaría de Ciencia y Técnica de la UNMDP. Participó también como integrante en proyectos financiados por la Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica (ANPCyT) en articulación con otras facultades, así como en proyectos de investigación, de manera ininterrumpida, de la Facultad de Humanidades dentro del Grupo de Estudios de Población y Territorio (GESPYT) y continúa.

Cuenta con actividades y producción en investigación científica, en distintos formatos: libros, capítulos de libros, publicaciones en revistas, congresos y otro tipo de eventos, así como invitación a mesas de trabajo e informes técnicos.

Es evaluadora de actividades científicas y tecnológicas: evaluaciones de becas, jurado de tesis de maestría, evaluación de proyectos de Universidades Nacionales y también de la Universidad Tecnológica Nacional; evaluación de trabajos y artículos en revistas científicas.

Cuenta con antecedentes en Extensión y Transferencia: integrante en distintos proyectos vinculados al diagnóstico y propuestas de desarrollo urbano territorial (Programa Impactar Desafío 77, provincia de Santa Cruz); planes estratégicos de desarrollo (Necochea, Miramar); planes sectoriales (Plan Maestro de Transporte y Tránsito, Gral. Pueyrredon); estudios de prefactibilidad de instalación de grandes equipamientos urbanos (Necochea-Quequén); servicios especiales vinculados a la realización de encuestas para proyectos internacionales y asistencia técnica (Proyecto Waterclima). Colaboración en el equipo de estudio de la Tasa de Servicios Urbanos (Municipalidad de General Pueyrredon y Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de UNMDP); participación en talleres temáticos y eventos vinculados a iniciativas de planificación urbana (Mar del Plata, Miramar, Necochea) entre otros.

En formación de recursos humanos (becarios, tesistas y pasantes de I+D) cuenta con antecedentes de dirección/codirección de becarios de posgrado, en curso y finalizado, y de grado (UNMDP, CONICET, CIN). Actualmente es directora de beca doctoral de CONICET, codirectora de beca CIN y de tesis de Maestría GADU.

#### Cargos desempeñados en Gestión:

- Vicedirectora de la Maestría en Gestión Ambiental del Desarrollo Urbano desde 2020 a febrero 2024 y continúa.
- Miembro del Consejo Directivo del Instituto de Hábitat y Ambiente (IHAM) desde 2013 y continúa.
- Consejera Académica de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño. Suplente (2018-2019)
- Participante del Comité Académico de la Maestría en Gestión Ambiental del Desarrollo Urbano FAUD UNMDP.